
 
 
 
 
 
 
FREIE WÄHLER – Rathausplatz 2-4 – 79098 Freiburg 

 
Stadt Freiburg 
Herrn Oberbürgermeister 
Martin Horn 
Rathausplatz 2-4  
79098 Freiburg  
 
per E-Mail an: hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de 
 
 
 

 
 

  Freiburg, 01.02.2019 
 
 
 
Anfrage nach § 24 Abs. 4 GemO zu Sachthemen außerhalb von Sitzungen,  
hier: Sporthallen – Vergaberichtlinien und online-Portal  
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Horn, 
    
die Freien Wähler sind seit Jahren mit den Freiburger Sportvereinen zum Thema 
Hallenvergabe im Gespräch, wie zuletzt mit unserer Veranstaltung 
„Sporthallenbelegung, -nutzung und  -vergabe“ am 12.10.2018 und am 28.11.2018. 
Immer wieder mahnen die Verantwortlichen in den Sportvereinen folgende Punkte an: 
 

• Zu geringe Hallenkapazität für Vereine  
 
• Mangelnde Transparenz von Seiten der Stadtverwaltung über Belegungsdaten 
und Vergabepraxis  
 
• Fehlende Zugriffsmöglichkeiten zur kurzfristigen Buchung 
 

 
Das seit langem von der Verwaltung der Stadt Freiburg versprochene online-Portal ist 
noch nicht einsatzbereit. Dieses soll gewährleisten, dass jederzeit eine Übersicht über 
gebuchte und tatsächlich genutzte Hallenkapazitäten möglich ist. Freie Kapazitäten 
könnten so kurzfristig gebucht werden. 
 
 
Deshalb möchten wir folgende Fragen stellen: 
 

1. Bis wann ist geplant eine Vergaberichtlinie für die Hallenvergabe in Freiburg 
den Freiburger Vereinen zur Verfügung zu stellen bzw. eine solche gemeinsam 
mit diesen zu entwickeln? Können die Vergaberichtlinien von Städten wie 
Tübingen oder Konstanz als Vorbilder dienen? 
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2. Bis wann wird das seit Jahren versprochene online-Buchungs- und 
Belegungsportal für die Freiburger Sportvereine zur Verfügung stehen? 
 

3. Ist es möglich, das neue Referat für Digitalisierung der Stadt Freiburg mit der 
Erstellung eines online-Portals zu beauftragen? 
 

 
Weitere Fragen, die von Seiten der Vereine gestellt wurden: 
 

1. Ist eine unkomplizierte Hallenöffnung während der Schulferien (Sicherheit, 
Reinigung) möglich und wie ist sie geregelt? 

  
2. Ist es möglich, den Vereinen Vorrang in der Kooperation „Schule – Verein“ 

einzuräumen? 
 

3. Gibt es eine klare Regelung zum Thema  Widerruf  eines Vertrages   
(Kündigung)? 
 

4. Ist es möglich, den Vereinen für zeitlich begrenzte Leerstände bewilligter 
Hallenzeiten eine einfache Untervermietungsmöglichkeit an andere Vereine 
einzuräumen, bspw. auf dem online-Portal? 
 

5. Könnte es sinnvoll sein, die bisherige 60-Minuten Taktung in eine 45-Minuten 
Taktung abzuändern? Viele Nutzungen (Bspw. Hallensportarten…) benötigen 
üblicherweise nicht mehr als 90 Minuten Belegungszeit. 
 
 

 
Für eine möglichst baldige Antwort vor Ende der Abgabe der Fraktionsanträge wären 
wir Ihnen sehr verbunden. Wir behalten uns vor, zu diesem Thema einen 
Fraktionsantrag im Freiburger Haushalt 2019/2020 zu stellen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 

      
Dr. Johannes Gröger  Manfred Stather  Berthold Disch 
Fraktionsvorsitzender Freie Wähler  Stadtrat Freie Wähler  Stadtrat Freie Wähler 
 


